

INSPECTORIA SALESIANA

“S. GABRIEL ARCANGEL”

Santiago de Chile



Santiago de Chile, 1980.

Nuestro hermano, el sacerdote

JACINTO MOLINO QUAGLIOTTI

se presentó en la Casa del Padre el 29 de octubre de 1971, luego de haber pasado en la Congregación, junto a nosotros 34 años de los 58 que pasó sobre esta tierra.

No es fácil descubrir en un hermano aquellas facetas que puedan ser motivo de imitación, pues siempre somos dados a fijarnos más en los defectos que en las virtudes, a pesar de que aceptamos la afirmación de Jesucristo cuando dice: “¿Oíste algo en contra de tu hermano?..., muera en ti”. Bien sabemos que todos los seres humanos, los religiosos, por ende, tienen cualidades que los distinguen, porque el Señor distribuye sus dones con largueza, no sólo en la naturaleza, sino especialmente en la humanaidad.

Mientras pasamos revista al currículum salesiano del P. MOLINO irán apareciendo aquello que lo caracterizó y es digno de imitación.

Nació el 1º de noviembre de 1913, en Chieri (Italia), siendo sus padres FRANCISCO y TERESA; en el Oratorio San Francisco de Sales de Turín, tuvo su primer contacto con los salesianos; al pedir ingresar a la Congregación es enviado a la Inspectoría Magallánica “San Miguel Arcángel”, con sede en

Punta Arenas, donde el 13 de Marzo de 1932 inicia su formación salesiana en el Noviciado "Sagrado Corazón" anexo al Instituto "Don Bosco".

De manos de Mons. Arturo Jara Márquez, Vicario Apostólico, recibe la librea eclesiástica el mismo día del comienzo de su Noviciado junto a su único compañero, JOSE FERRERO, fallecido en la Congregación, ya sacerdote, el 21 de agosto de 1948, por lo que se puede decir que dicho noviciado tuvo una perseverancia del 100 por ciento de sus integrantes.

Hechos sus primeros votos trienales el 13 de marzo de 1933, junto con empezar su curso filosófico comienza también a ejercer sus primeras prácticas pedagógicas en la asistencia. Para completar y regularizar sus estudios es enviado a Macul, donde luego de algunos años, el 19 de marzo de 1936, emite su profesión perpetua.

Luego de un año (1939) que pasó como asistente y profesor en el Colegio Salesiano de Río Gallegos, República Argentina, regresa a Chile para iniciar sus estudios teológicos en el Estudiantado de LA CISTERNA, donde después de los cuatro años de Teología culmina con la ordenación sacerdotal el 28 de noviembre de 1943.

Durante los años 1944 al 1948 su presencia está en el Liceo "San José" de Punta Arenas, donde ejerce de profesor de Matemáticas y Física, asignaturas para las que poseía notables cualidades e inclinación. En vista de esto los superiores le facilitan la asistencia a cursos en la Universidad durante los años 1949-1951; clase de su especialidad dará en Macul durante el año 1952, para volver después. nuevamente, al Liceo "San José", donde permanecerá hasta 1956.

Junto con las clases tomará a su cargo la responsabilidad y la animación de los batallones de "Exploradores Salesianos", forma ocasional con que el movimiento escultista católico hubo de disfrazar su existencia ante la oposición cerrada que a dicho movimiento se le hizo desde sus inicios; años más tarde el "scoutismo católico" tendrá plena libertad de acción y los "Exploradores" podrán, entonces, volver a sus fueros.

En esta actividad se notó su capacidad de organizador al incentivar con su ejemplo y la facilidad de su palabra el espíritu genuinamente amante de la naturaleza que late en el corazón de todo ser humano, especialmente de la juventud.

Muchos de los antiguos "exploradores" recuerdan las actividades escultivas, las que eran siempre acompañadas de acciones misionales entre los pobladores de los campos y estancias ganaderas que abundan en las estepas magallánicas.

Por motivos muy especiales, de salud entre ellos, es enviado a la Casa de Concepción, donde continuará su magisterio durante los años 1957-1961, después de los cuales será trasladado a la Casa de Valparaíso, que será su última demora en este mundo; allí será Confesor por todos estos años (1962-1971) y Párroco de la anexa Parroquia "San Juan Bosco", parroquia territorial y a la vez parroquia personal de la colonia italiana residente.

Luego de un año en Italia (1970), que resultó ser la visita postrera a su patria y familiares, fallece en la fecha señalada, en forma rápida y desconcertante, dada su aún relativa juventud, pero que siempre se mostró, al decir de mucho, algo inseguro en la salud a pesar de su apariencia robusta, dotada de cierta rudeza y tosquedad.

Con nuestro recuerdo ante el Señor que escucha las oraciones fomentadas y alimentadas por la fraternidad participamos en la caridad mutua que nos une, en Don Bosco, con el hermano que se ha ido.

En esta misma caridad se profesa vuestro hermano y amigo

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC
Secretario Inspectorial

DATOS: Sacerdote MOLINO QUAGLIOTTI, JACINTO; nació en Chieri (Turín - Italia) el 1º de noviembre de 1913; muere en Valparaíso, el 29 de octubre de 1971, a los 58 años de edad, 38 de Profesión y 28 de Sacerdocio.

